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「ロータリー：変化をもたらす」
ROTARY : MAKING A DIFFERENCE

第 3104 例会（41号）　2018 年５月 24 日（木）晴

　今年12月25日にオープンしま
す、いわき市医療センターについ
てご説明します。共立病院の老朽

化とこれまでの増改築による施設の使いにくさ、災
害時対応の脆弱さなどを理由に平成22年度より新病
院の建設準備に取りかかりました。24年３月には基
本構想が策定され、26年９月にはプロポーザル方式
で事業者を選定しました。28年２月に起工式を行い、
今年12月の開業に向けて準備が進んでいます。いわ
き市の頭文字である「い」と「i」を図案化したシ
ンボルマークも決まりました。
　基本理念は現在の総合磐城共立病院と同じ「慈心
妙手」の精神のもと、市民の健康と生命を守るため、
安全で安心な医療を提供し、地域から信頼され、進
歩し続ける病院を目指す、と定めました。機能の柱
は幾つかありますが、がん医療への対応強化として
緩和ケア病棟20床を新設、放射線治療など高性能化、
患者の憩いの場としてがんサロン新設などです。脳
血管疾患や心疾患に対しては外科手術とカテーテル
手術を平行してできるハイブリッド手術室を増やす
などしました。ＩＣＵは６床から10床に増やします。
また、災害医療に医療継続ができるように施設の充
実を図りました。地域医療機関への紹介窓口機能や
退院支援機能の充実を図るために患者サポートセン
ターを新設します。このほか、個室病室を164から
258に増やすことや外来の待ち時間のストレスを解
消するための案内システムの表示、敷地内への路線
バスの乗り入れなど治療環境を整えます。
　施設の敷地面積は7万3036平方メートル。建築面
積は１万3112平方メートル。延べ床面積は６万4595
平方メートルです。地上13階建てで、屋上には緊急

時用のヘリポートも備えました。診療科は26科で病
床数は700床。現在の717床ですので少しコンパクト
になります。ＩＣＵ（特定集中治療室）が10床、Ｈ
ＣＵ（高度治療室）が12床、Ｅ－ＩＣＵ（救命救急
室）が20床、ＮＩＣＵ（新生児特定集中治療室）が
６床、ＧＣＵ（新生児治療回復室）12床などとなっ
ています。
　事業費は本体建設や既存施設の解体などが361億
円、医療機器などの整備費が61億円などで総額444
億4000万円です、国・県の補助が113億5000万円、
病院事業債が320億7000万円、自己資金などが10億
円あまりです。
　設計のコンセプトは、機能的で使いやすい病院、
災害に強い病院、患者中心の病院、働く人にとって
魅力のある病院の４つを掲げました。停電時も電源
を確保し、72時間以上の対応ができます。仮設トイ
レが設置可能なマンホールや大型ヘリが離着陸でき
るスペースも確保しました。院内保育所を整備しま
す。免震構造により安全性を向上させています。災
害時の拠点の観点では、感染症の大流行に備え、一
般患者と感染症患者を分ける導線を可能にしまし
た。
　病院の配置は国道６号線と東側の市道番匠地・下
馬場線からの出入りが可能になります。市道内郷・
平線にも面していますが、高低差の関係で病院棟の
管理部門がある３階にアプローチし、搬入の運送業
者の車などの出入りに使います。
　地元のスギ材や桜などを使い、木調で玄関ホール
を仕上げます。多目的利用な可能な講堂やカフェラ
ウンジ、コンビニなども備えます。各階の施設を大
まかに紹介しますと、１階は外来と救急救命セン
ター、画像診断、内視鏡、放射線治療などの部門、
２階は外来と化学療法、人工透析、生理検査などと
食堂、３階は事務室と会議室、薬局、倉庫などです。
４階は高度医療部門を集約して配置します。ＩＣＵ
や手術室などです。４階には屋上のヘリポートと１
階の救急救命センターと専用のエレベーターで結び
ます。５階は産科関係、小児関係の病棟です。６階
から12階は一般病棟と緩和ケア病棟などとなりま
す。中央の導線の両脇にスタッフステーションを配
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「出席はロータリアンの３大義務の１つです」
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「出席はロータリアンの３大義務の１つです」

◆スマイルボックス委員会（安武誠司委員長）
♥大久保健蔵さん（小室さん卓話よろしくお願いい
たします。海岸林再生活動ご苦労様でした）♥八幡
恭朗さん（小室様卓話よろしくお願いします）♥飯
野光世さん（結婚祝ありがとうございます）♥山﨑
慶一さん（海岸林再生活動参加の皆様ご苦労様でし
た）♥有賀行秀さん（地区研修ご参加頂きました皆
様おつかれ様でした。小室さん卓話よろしくお願い
します）♥関口武司さん（小室様卓話宜しくお願い
します）♥森雄治さん（小室様卓話よろしくお願い
します）♥郡二三子さん（再生林植樹ご参加ありが
とうございました。小室様お世話になります）
� 以上８件

委 員 会 報 告

◆出席委員会（竹内和洋副委員長）

例会日 基本会員数 出席者 メーキャップ数
５月 17 日 51 名 26 名 ―

　きょうも例会にご出席いただき、
ありがとうございます。19 日には
地区協議会が開かれ、委員会ごとの
方針が話し合われました。20 日に
は本年度２回目の海岸林再生活動が
行われました。みなさんの協力に感
謝します。次年度以降も続けていた

だければと思います。

司会：八幡幹事

◆会長挨拶ならびに報告

◆幹 事 報 告

⃝�いわき中央ＲＣより６月プログラム予定表が届き
ました。
⃝�いわき福音協会より「はまなす」が届きました。

〔点鐘・ロータリーソング（我らの生業）・
四つのテスト（越智正典会員）〕

★本日の例会案内　５月31日（木）12：30 ～
　外部卓話　みちや内科　斎藤道也様
　　　　　　　「受動喫煙の危険性について」
　　お食事メニュー＝しらすとそら豆のかき揚げ
　　　　　　　　　　茶そば　筍ご飯

★次回の例会案内　６月７日（木）12：30 ～
　明治安田生命郡山支社いわき営業支社
 営業支社長　吉村尚希様
　　お食事メニュー＝鰹の刺身　冷やし鉢

◆ロータリー財団委員会（鈴木東雄委員長）
　大久保健蔵さん、阿部弘行さん、有賀行秀さん、
森雄治さん。� 以上４件

◆米山記念奨学会委員会（代理・鈴木東雄会員）
　大久保健蔵さん、有賀行秀さん、関口武司さん、
森雄治さん。� 以上４件

◆有賀行秀副幹事
　５月19日の地区協議会の時に預かりました青少年
交換留学生のポスターを掲示しましたのでご覧くだ
さい。６月4日にＩＧＭがありますので、ご関係の
みなさん、よろしくお願いします。

置し、そこを取り囲むように病室を設けます。
　９月の初旬ごろに病院棟が竣工します。12月の開
院後は現病棟の解体工事や駐車場の整備などを行
い、平成32年ぐらいの事業完了を目指しています。
浜通りの中核病として、さらには愛される病院とし
て発展できるように努めて参りますのでよろしくお
願いいたします。

越智正典会員

越智 正典さん
（５月20日）

飯野 光世さん
（５月26日）

竹内 和洋さん
（５月10日）

★ 結婚祝

海岸林再生

　地区協議会


